もゆる浪漫

山形市立第八中学校たより 第10号 校長 長沼政直 令和6年2月27日 発行

より良い学校づくりを目指して ~学校評価アンケートより~

2月中旬、霞城公園に例年より一足も二足も早く、梅の開花が報じられるほどの温かな季節となっております。令和5年度を締めくくる第3学期は、令和6年度に向けての準備期間であり、その日数も残り僅かです。卒業と進級を控えた大切な日々を気の緩みなく一歩ずつ進んで参ります。

さて、昨年12月に実施した学校評価アンケートでは、保護者の皆様にご協力いただき誠にありがとうございました。既に、保護者の皆様には集計結果をお知らせしたところですが、日頃からご支援いただいております地域の皆様にもご覧いただき、今後の学校運営にお力添えいただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

*数値は「そう思う」・「大体そう思う」と回答した人の割合
生 徒→「あなたは、学校の授業へ主体的に取り組み、力を付けてきましたか。」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
 ○ 質問2 【 主体的・対話的で深い学びの実現 】 生 徒→「あなたは、授業で深く考え、表現していますか。」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
 ○ 質問3 【 言語能力の育成とグローバルな人材育成 】 生 徒→「あなたは、読書や英検などの資格取得に積極的に取り組んでいますか。」・・・・・・・・・・・33%・32% 保護者→「学校では、読書活動や英検などの資格取得に積極的に取り組ませている。」・・・・・・・・・・27%・54%
 ○ 質問4 【 自他の生命と個性を尊重する生徒の育成 】 生 徒→「あなたは、学校生活の様々な場面で、生きることの尊さや人と人とがつながることのよさ、協力することの大切さを意識していますか。」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
 ○ 質問5 【 自ら人のために貢献しようとする生徒の育成 】 生 徒→「あなたは、清掃やボランティア活動を通して他に貢献しようとしていますか。」・・・・・・・・58%・34% 保護者→「学校は、清掃やボランティア活動など、他に貢献する活動を進めている。」・・・・・・・・41%・48%
 ○ 質問6 【 郷土に誇りを持ち、郷土を愛する生徒の育成 】 生 徒→「あなたは、地域に誇りを持ち、地域活動へ積極的に参加しようとしていますか。」・・・・・・51%・40% 保護者→「学校は、生徒が地域に誇りを持ち、地域活動へ積極的に参加できるように努めている。」32%・57%
 ○ 質問7 【 自らの力で事を成し遂げようとする生徒の育成 】 生 徒→「あなたは、積極的に生徒会活動や学校行事へ取り組んでいますか。」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
 ○ 質問8 【 セルフマネジメントの向上と実行力、継続力を備えた生徒の育成 】 生 徒→「あなたは、生活や学習を向上させるために、フォーサイト手帳を活用していますか。」・・47%・32% 保護者→「学校は、フォーサイト手帳を効果的に活用し、生徒の学習や生活の向上を図っている。」33%・52%
○ 質問9 【 目標に向かい粘り強く立ち向かおうとする生徒の育成 】生 徒→「あなたは、自立心や向上心を高めるために、学年・学級・部活動に取り組んでいますか。」60%・33% 保護者→「学校は、学年・学級経営、部活動経営を通して、自立心や向上心を育てている。」・・・・・36%・47%

1月中旬から2月中旬までの活動を中心に



職業インタビュー発表会

いのちの学習(1年)

体験学習発表金(2年)

能登半島への義援金の呼びかけと贈呈式

キャリア教育 1年生 2年生の様子から

1月に行われた3年生への進路激励会を成功させた後輩たち。1年生は、家の方に職業について インタビューをして、その内容を互いに発表し合いました。また、2年生は授業参観後、体育館に て親子進路説明会に参加しました。親子一緒に入試制度や進学先の説明を受け、いよいよ令和7年 度入試に向けての準備が本格的にスタートします。

1年 いのちの学習

1月26日(金)に「心のサポート授業~ストレスについて学ぼう」が1年生を対象に行われました。元ゆきわり養護学校校長の三浦祐一先生を講師に、ストレスの原因(ストレッサー)、ストレスによっておこること(ストレス反応)、その対処方法についてワークショップなどを交えながら、楽しく学ぶことができました。

2年 体験学習発表会

2月2日(金)、授業参観の時間に、2年生が仙台研修に行って経験したり学んだりしたことをまとめ、保護者の皆さんに向けてプレゼンテーションを行いました。全体を6グループに分け、グループ毎に全員が発表を行いました。個々が違った視点で、東日本大震災についてアプローチし、まとめた内容もしっかりしており、生徒たちの成長が感じられる場面となりました。

***** 第52回卒業証書授与式について *****

本校の第52回卒業証書授与式が3月14日に本校体育館で執り行われます。現在の中学3年生も、新型コロナウイルス感染症の影響により簡略化した入学式で迎え入れた学年です。しかし、昨年5月にコロナウイルス感染症が5類へ移行されたことにより、卒業予定生徒29名と保護者の皆様、在校生69名と教職員並びにご来賓の皆様とで晴の門出を祝うことができます。ただし、御来賓につきましては、学校運営協議会の設置を契機に、山形市議会議員(設置者の代表)、学校運営協議会委員(地域等の代表)、同窓会長、教育後援会長の方々に御案内申し上げる予定であります。何卒、ご理解いただきますようお願いいたします。

3月の主な予定

1日(金) 年度末大掃除(~8日)

4日(月) 1・2年到達度テスト

7日(木) 公立高校一般入試(~8日)/ 3年弁当持参

12日(火) 3年同窓会入会式/教育課応援会表彰式

14 日(木) 第5 2 回卒業証書授与式

15日(金) 1年いのちの教育

18日(月) 1・2年修了式

19日(火) 学年末休業(~31日)

22 日 (金) 離任の会



教育後援会を支えていただいてい る地域の皆様へ

今回、学校だよりともに、本校事務職員から「教育後援会だより」を発行し、御礼とともに今年度いただいた会費がどのようなことに役立っているのかを紹介しております。ぜひ、お読みください。今後とも本校へのご支援・ご協力をお願いします。